
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 



  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 新垣 亜矢子 1 

（１）防災について 

（２）教育行政について 

（３）職員の職場環境について 

（４）施政方針について 

３ 

月 

12 

日 

(火) 

 

第

１

日

目 

2 大田 善裕 2 

（１）市民生活への支援について 

（２）産業振興について 

（３）下水道事業について 

（４）地域の声について 

3 仲田 政美 

3 
～ 

4 

（１）消防行政について 

（２）教育行政について 

（３）ウィッグ等助成事業について 

（４）文化・観光振興について 

（５）防災・減災対策について 

（６）施政方針について 

4 瀬長 恒雄 5 

（１）デジタル博物館事業について 

（２）与根西部地区開発について 

（３）ナイター設備の整備について 

（４）「まちの顔」旧 IT 産業振興センター周辺地区 

整備事業について 

（５）高齢者支援について 

（６）与根漁港の活性化について 

（７）土地規制法について 

5 川満 玄治 6 

（１）墓地行政について 

（２）スポーツ行政について 

（３）子育て支援について 

（４）はたちの集いについて 

（５）教育行政について 

 

 

  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

6 要  正 悟 7 

（１）とみぐすくミライアカデミーについて 

（２）小中学校の閉庁時間について 

（３）指定管理者の選定方法について 

（４）道路行政について 

（５）豊見城市優良母牛導入支援事業について 

３ 

月 

13 

日 

(水) 

 

第

２

日

目 

7 長嶺 吉起 
8 
～ 

9 

（１）保育・子育て支援について 

（２）防災行政について 

（３）消防行政について 

（４）教育行政について 

（５）豊見城城址公園の新たなる創出について 

（６）街並み環境整備事業について 

（７）沖縄振興特別措置法(一括交付金)について 

8 宜保 龍平 10 

（１）令和 6 年度施政方針について 

（２）フッ化物洗口について 

（３）市の鳥について 

9 吉濱 智也 11 

（１）スポーツ振興について 

（２）市民生活を支える仕組みについて 

（３）選挙について 

（４）職員の働く環境について 

10 赤嶺 吉信 

12 
～ 

13 

（１）安心安全なまちづくりについて 

（２）水産業の振興について 

（３）土地利用について 

（４）環境に優しい住みよいまちについて 

11 真栄里 保 14 

（１）豊見城市の観光資源の活用について 

（２）窓口委託職員について 

（３）会計年度任用職員について 

（４）教職員の働き方改革について 

（５）不登校児支援について 

（６）障がい者雇用について 

（７）安心安全な道路について 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

12 波平 邦孝 

15 

～ 

16 

（１）教育行政について 

（２）福祉行政について 

（３）観光振興について 

（４）行政 DX 化について 

（５）農業振興について 

（６）デフバレー世界選手権大会について 

３ 

月 

14 

日 

(木) 

 

第

３

日

目 

13 高山 美雪 17 

（１）安心・安全な学校給食提供について 

（２）教育行政について 

（３）道路整備について 

（４）水道整備について 

（５）瀬長島観光振興について 

（６）豊崎中学校について 

14 宮 城  恵 

18 

～ 

19 

（１）母子保健事業について 

（２）子育て支援について 

（３）教育行政について 

（４）はたちの集いについて 

（５）市長公約に掲げる全天候型室内公園整備等に 

ついて 

（６）健康福祉について 

（７）道路行政について 

15 宜保 安孝 20 

（１）公共交通サービスについて 

（２）国保事業について 

（３）教育行政について 

（４）排水路の安全対策について 

16 楚南 留美 

21 

～ 

22 

（１）消防行政について 

（２）教育行政について 

（３）保育行政について 

（４）ヤングケアラーの支援について 
 
 
 
 
  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

17 新垣 龍治 23 

（１）令和６年度一般会計予算について 

（２）子育て支援について 

（３）保育行政について 

（４）防災について 

（５）森ﾇ風Ｓｐｏ－Ｐａｒｋ構想について 

３ 

月 

15 

日 

(金) 

 

第

４

日

目 

18 瀬 長  宏 24 

（１）ハラスメント防止への取組みについて 

（２）南斎場の利用について 

（３）待機児童解消について 

（４）教育行政について 

（５）子どもの居場所について 

19 伊敷 光寿 25 

（１）市職員の働く環境について 

（２）保育行政について 

（３）道路行政について 

（４）豊見城警察官詰所（豊見城団地改良住宅内） 

跡地について 

20 大田 正樹 26 

（１）教育行政（教育委員会が考えるこれからの学校

像）について 

（２）「いじめ問題」の裁判結果について 

（３）保育行政について 

21 新垣 繁人 

27 

～ 

28 

（１）安全安心なまちづくりについて 

（２）令和６年度施政方針について 

（３）山川前市政の虚偽答弁の確認及び改善について 
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通告番号 1 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）防災について 現在、本市では豊見城市地域防災計画を策定し訓練等をし

てきたが、国民保護計画も含め、有事の際に安全・安心に繋

がるよう防災意識をさらに強化し取り組むべきと考え以下を

伺う。 

①現在、豊見城市地域防災計画では、地震の場合震度６強、マ

グニチュード７を想定している。更に大きな地震を想定し

た計画の見直しが必要だと考えるが見解を伺う。 

 

②国民保護計画の運用について、本市にとって適した内容に

なっているのか検証が必要だと考える。 

（ア）協力事業者は増やしているのか伺う。 

（イ）有事を想定した訓練を実施することについて見解を

伺う。 

 

③昨年８月の台風では長時間の停電・断水となったことで市

民生活に大きな影響を及ぼした。災害時にライフラインで

ある水道が断水となった場合、飲料水等の上水道の確保は

どのように想定されているか伺う。 

 

④車椅子を使用する方が居る場合の避難訓練はどのように行

われているのか伺う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

国際交流事業が活発に行われているが、市内全小中学校へ

の事業拡大計画を伺う。 

 

（３）職員の職場環

境について 

職員の人材育成は組織力を更に強くすると考える。 

①職員へのリスキリングを実施することについて伺う。 

 

②国と本市との人事交流について積極的に行うべきと考える

が見解を伺う。 

 

（４）施政方針につ

いて 

市長の目指す「新たな富を生み出す街とみぐすく」を達成

し、本市の財政にゆとりを生む政策に尽力して頂きたい。新

たな富を生み出すための計画について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市民生活への

支援について 

ストーマ装具等（人工肛門・人工膀胱）の給付支援に関連する

質問 

（ア）本市における給付対象者の人数を伺う。 

（イ）現在の給付額では到底賄えないとの声があるが現状

認識を伺う。 

（ウ）市は今後給付額の改定に取り組む考えがあるか伺

う。 

 

（２）産業振興につ

いて 

伸張するレンタカー業界に関連する質問 

急速な交通量の増加により、交通渋滞や道路の耐久性に著

しく影響が出ており、懸念するがその対策を伺う。 

 

（３）下水道事業に

ついて 

エコシティとはしなへの下水道整備に関連する質問 

導入に向けた自治会との協議または調整の進捗について伺

う。 

 

（４）地域の声につい

て 

（ア）字渡橋名市道１６１号線の舗装について 

（イ）字渡橋名市道１６２号線の舗装について 

（ウ）県営渡橋名団地中庭にある健康器具が劣化・腐食し

ており、再整備するよう県へ要請すべきと考えます。

市の見解を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者： 仲田 政美 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （３月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）消防行政につ

いて 

①プライバシーに配慮した三角巾の備え付けについて、これ

まで R.4 年 9 月と R.5 年 12 月議会で一般質問し、去る 12 月

議会での答弁では前向きに検討したいとあったが、その後

の進捗を伺う。 

 

②R.5 年 12 月議会で、災害対応に有効な小型無人航空機「ド

ローン」の早期導入を求めたのに対し、答弁では緊急防災減

災事業債を活用し前向きに導入したいとあった。その後の

進捗を伺う。 

 

③能登半島地震の被災地における通信手段の確保に、衛星イ

ンターネット「スターリンク」が活用され役立った。市民の

命を守る観点から本市へ「スターリンク」導入について見解

を伺う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

①「物価高騰から市民生活を守り抜くための要請」を、会派で

R.5 年 4 月 24 日に徳元次人市長あて行った。その項目の一

つに、学校給食費を期間限定で免除し、保護者の負担軽減

を、と要請。 

そして R.5 年 12 月議会では、物価高騰対策重点支援交付

金の活用で、推奨事業メニューで示している学校給食費の

無償化を図るよう求めたがその後の進捗を伺う。 

 

②R.５年 12 月議会で、英語検定料の補助について一般質問し

た。答弁では、「次年度に向けて検討」とあった。その後の

進捗を伺う。 

 

③「こども議会」の開催について伺う。 

 

④「がん教育」については何度か一般質問していて、R.5 年 12

月議会での答弁では、定例校長会で外部講師活用を伝えて

いる、とあった。 

具体的に、徳元講師との提携やスケジュールはどうなっ

ているか、伺う。 

 

（３）ウィッグ等助成

事業について 

この事業については、これまでも一般質問で取り上げ、ウ

ィッグ・乳房補整具購入費の一部助成が、R.６年 2 月開始と

なった事に当局の対応を評価したい。県は新規事業として、

令和 6 年度予算で当該事業の市町村助成実績の 1/2 を補助す

るとしている。 

本市の助成事業は、購入期間が令和 5 年 4 月 1 日～6 年 3

月 31 日に購入した補整具が対象。申請期限は令和 6 年 6 月

末となっている。今後の事業継続について見解を伺う。 
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（４）文化・観光振興

について 

2019 年 10 月に全焼した首里城の、焼け残った瓦を活用し

て、巨大シーサーを建造しようというプロジェクトが、県内

で立ち上げられている。この世界に誇れる建造物を、文化・

観光発展の一助に本市に誘致する考えはないか、見解を伺

う。 

 

（５）防災・減災対策

について 

①防災・減災対策には、女性の視点がどうしても必要不可欠で

ある。担当課に女性職員の配置を求めたいが、見解を伺う。 

 

②災害備蓄品に、マンホールトイレ拡充や、プライバシーに配

慮したテントの拡充について見解を伺う。 

 

（６）施政方針につ

いて 

①「まちの顔」旧 IT 産業振興センター周辺地区整備について

伺う。 

 

②旧 IT 産業振興センターの敷地内にあるがじゅまるの木につ

いて、どのように活用する考えか伺う。 

 

③ヤングケアラーの支援について伺う。 
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通告番号 4 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）デジタル博物館

事業について 

①今年度のデジタル博物館事業の成果について伺う。 

②次年度以降の計画について伺う。 

 

（２）与根西部地区

開発について 

①与根西部土地区画整理事業における豊見城市の損失補償費

について 

 (ア)豊見城市の市有地(与根体育施設以外)の損失補償(物件

補償)費を伺う。 

 (イ)与根体育施設の損失補償(物件補償)費を伺う。 

 (ウ)損失補償(物件補償)費の積算根拠、補償基準を伺う。 

 (エ)どの部署で損失補償(物件補償)契約書を締結したのか

伺う。 

②与根西部地区内市有地の企業誘致方針・計画を伺う。 

 

（３）ナイター設備の

整備について 

①与根漁港多目的広場のナイター設備の整備について、検討

状況を伺う。 

②市陸上競技場のナイター設備の整備について、検討状況を

伺う。 

 

（４）「まちの顔」旧

IT 産業振興セン

ター周辺地区整

備事業について 

事業の概要を伺う。 

（５）高齢者支援に

ついて 

①豊見城市の 65 歳以上の高齢者人口を伺う。 

②豊見城市の無年金者数、低年金受給者(年 50 万円以下、年

100 万円以下)の人数を伺う。 

③高齢者の夫婦のみ世帯数、一人暮らし世帯数を伺う。 

④豊見城市の高齢者支援事業を伺う。 

⑤高齢者の貧困についての実態調査を市独自でも行うべきだ

と考えるが、見解を伺う。 

 

（６）与根漁港の活

性化について 

①漁港漁場整備法改正の内容について伺う。 

②与根漁港内に魚介類の直売所や飲食店の整備を進めるべき

だと考えるが、見解を伺う。 

③与根漁港内での養殖事業の支援について伺う。 

④遊漁船やレジャーボート等の営業について伺う。 

 

（７）土地規制法に

ついて 

土地規制法における豊見城市への影響について伺う。 
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通告番号 5 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）墓地行政につ

いて 

①公営墓地建設についての進捗状況や課題について伺う。 

 

②ＰＦＩ（民間資金等活用事業）を活用した墓地建設について

伺う。 

 

（２）スポーツ行政に

ついて 

①スポーツツーリズムについて市の考えを伺う。 

 

②豊見城市としてスポーツを通じて包括連携等行う考えはな

いか伺う。 

 

（３）子育て支援につ

いて 

①発達障がい児を持つ保護者への支援について 

（ア）豊見城市の障がい児の数について伺う。 

（イ）発達支援コンシェルジュサービスの導入について伺

う。 

（ウ）各種診断書の取得について補助金や助成金制度を創

設する考えがないか伺う。 

（エ）診断書の書式を統一することが出来ないか伺う。 

 

②通級制度について伺う。 

（ア）通級制度を使っている人数について伺う。 

（イ）通級制度の申し込みについて伺う。 

 

（４）はたちの集いに

ついて 

①今後の成人式の在り方について市の考えを伺う。 

 

②式典の各校区開催について伺う。 

（ア）校区開催に至った背景について伺う。 

（イ）メリットやデメリットについて伺う。 

（ウ）市主催の合同式典に戻す考えはないか伺う。 

 

（５）教育行政につ

いて 

英語教育向上について 

（ア）現在の市の取組みについて伺う。 

（イ）次年度以降の取組みについて伺う。 
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通告番号 6 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）とみぐすくミライ

アカデミーについ

て 

①具体的にどういった事業なのか伺う。 

 

②子ども達の成果発表会を、もっとアピールするべきと考え

るが見解を伺う。 

 

③今後も続けていく考えがあるのか伺う。 

 

（２）小中学校の閉

庁時間について 

①部活動などを含めて、具体的にどういった取り組みなのか

伺う。 

 

②本市の現状を伺う。 

 

③実際に島尻地区でこの取り組みを実践している小中学校は

どれぐらいあるのか伺う。 

 

④ＰＴＡに関してはどうなのか伺う。 

 

（３）指定管理者の

選定方法につい

て 

昨年１２月定例会で全会一致で可決された、児童クラブに

ついて伺う。 

①財務状況とは、どのような事を審査しているのか内容を伺

う。 

 

②審査基準の公平性について伺う。 

 

③指定管理者のモニタリングについて伺う。 

 

（４）道路行政につ

いて 

①保栄茂周辺（市道２３号線）、東風平豊見城線の今後の交通

状況予測について伺う。 

 

②避難経路の観点から、市道２２号線、市道２５７号線につい

て伺う。 

 

（５）豊見城市優良

母牛導入支援事

業について 

①事業内容を具体的に伺う。 

 

②コロナ禍前の状況に戻るまで支援事業を続けるのか伺う。 
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通告番号 7 

（質問者： 長嶺 吉起 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育・子育て支

援について 

①保育所等訪問支援について以下を伺います。 

（ア）受け入れ迄の手続き方法について、医師の診断書や

障害者手帳の有無は問わず、医師の意見書でもって担

当課（障がい長寿課）へ申請を行い、通所受給者証が

交付されることで支援が受けられる認識でよいか伺

う。 

（イ）保育園やこども園等への周知方法について伺う。 

 

②児童デイサービスについて以下を伺います。 

（ア）市内児童デイ施設の件数を伺う。 

（イ）本市と児童デイ施設との連携や繋がり方について 

伺う。 

 

（２）防災行政につ

いて 

防災体制について以下を伺います。 

（ア）災害時において子ども達が自ら身を守る為の安全確

保行動シェイクアウト訓練の実施について伺う。 

（イ）子ども用防災遊具『かめさんルーム』を設置出来な

いか見解を伺う。 

（ウ）防災の観点から避難所利用者登録について見解を伺

う。 

 

（３）消防行政につ

いて 

消防署内における環境整備（職員が業務に使用する必要備

品等）について、予算措置して行く事が出来ないか市の見解

を伺います。 

 

（４）教育行政につ

いて 

①コミュニティスクールについて以下を伺います。 

（ア）改めてその趣旨を伺う。 

（イ）座安小学校をモデル地区として、コミュニティスク

ールが導入されていますが、その成果や課題について

伺う。 

 

②豊見城市 PTA 連合会等、各種団体の活性化について以下を

伺います。 

（ア）豊見城市 PTA 連合会活動等に対する本市の見解を伺

う。 

 

（イ）豊見城市 PTA 連合会に対する補助金等について、改

めて必要性など主旨を伺う。 

 

（ウ）教育行政支援の一つの柱となる自治会活動や青年会

活動等の活性化へ向けた課題について見解を伺う。 
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（５）豊見城城址公

園の新たなる創出

について 

①埋蔵文化財確認調査事業の進捗状況を伺う。 

 

②地域経済の活性化及び新たなアクティビティ、新たなシチ

ュエーションの創出へ繋げる為、民間活力の導入など、民間

事業者の創意工夫を最大限活用し、第５次豊見城市総合計

画で掲げた「まちづくりのテーマ（将来像）」の一つとして

実現していく考えがないか見解を伺う。 

 

（６）街並み環境整

備事業について 

『誰もが安心安全に過ごせる、歴史・文化・水と緑ゆたか

な豊見城ドゥームラ』としての街づくりについて以下を伺い

ます。 

（ア）市道 1 号線他において道路美装化整備について進捗

状況を伺う。 

（イ）市道 1 号線沿いにグリーンベルトを設置する考えが

ないか改めて見解を伺う。 

 

（７）沖縄振興特別

措置法(一括交付

金)について 

①沖縄振興特別措置法や沖縄振興基本方針の中で、沖縄振興

の意義として、沖縄の抱えている特殊事情とあるが、具体的

な内容を改めて伺います。 

 

②一括交付金交付対象外について伺います。 

 

③令和 6年度予算(案)における本市の一括交付金について以下

を伺います。 

（ア）毎年度、県等への予算要求を行う時期を伺う。 

（イ）一括交付金の総額について伺う。 

（ウ）主な事業内容について伺う。 

（エ）主な事業における特殊事情を伺う。 

（オ）職員等を対象に特殊事情等の共通認識を図る為、予

算編成時期などに周知を含め勉強会等が行われている

のか伺う。 

 

 
  



- 10 - 

通告番号 8 

（質問者： 宜保 龍平 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）令和 6 年度施

政方針について 

①産業振興について本市の特性を活かした産業の誘致につい

て「豊見城市産業振興計画」に取り組むとあるがどのような

取り組みなのか内容を伺う。 

 

②防災力の強化について市民の自主的な災害対策の向上に向

けるとあるが、防災訓練や講演会等の支援内容を伺う。 

 

③保育行政について 

（ア）公立保育所において、令和 5 年度より希望者を対象

におむつのサブスクリプションを導入しているが、令

和 6 年度はおむつ以外のサブスクリプション導入を検

討とするとあるが内容を伺う。 

（イ）認可外保育施設への支援について、一括交付金での

支援であるが具体的な支援内容を伺う。 

 

④中心市街地土地区画整理事業について都市計画道路饒波川

線と連携し当該地区の土地利用の促進とあるが具体的な内

容を伺う。 

 

（２）フッ化物洗口に

ついて 

進捗状況を伺う。 

 

 

（３）市の鳥について 市の鳥を活用して海外との姉妹都市交流をするべきだと考

えるが市の見解を伺う。 

 

.  
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通告番号 9 

（質問者： 吉濱 智也 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）スポーツ振興に

ついて 

森ヌ風 Spo-Park 構想（素案）について 

①パブリックコメントの結果を伺います。 

 

②プロサッカーチーム「水戸ホーリーホック」キャンプについ

て伺います。 

 

（２）市民生活を支え

る仕組みについて 

子育て支援について 

①習い事支援事業の令和６年度実施の検討結果を伺います。 

 

②習い事支援のみならず、子育てに関し使用できる子育て支

援バウチャー制度を導入する考えがあるか伺います。 

 

（３）選挙について 市長選挙と市議会議員選挙について 

（ア）令和 4 年 10 月の市長選挙実施にかかった費用を伺い

ます。 

（イ）令和 5 年 2 月の市議会議員選挙にかかった費用を伺

います。 

（ウ）市長選挙と市議会議員選挙を同時開催した場合の想

定費用を伺います。 

（エ）同日選挙により、職員の業務負担軽減につながると

考えるが市の見解を伺います。 

 

（４）職員の働く環境

について 

（ア）自治体職員の専門性について 

本市において、専門性の高い職員（会計年度含む）

の確保及び配置がされているか伺います。 

（イ）消防本部隊員の衣類乾燥等の環境整備のため乾燥機

等を設置する考えがあるか伺います。 
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通告番号 10 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）安心安全なまち

づくりについて 

交通安全の推進について 

①今年の１月 16 日（火）16 時頃本員地元の与根地内で、交通

事故による人身事故が発生しました。本事故の詳細につい

て伺う。 

 

②与根地域においてレンタカーステーション、観光バス駐車

場が数多く営業を展開している。総合計画では、警察、交通

安全協会などの関係機関や団体と交通安全に関する情報交

換を積極的に行うとともに、連携の強化を図るとしていま

すが、企業との連携について伺う。 

 

③市長に伺います。 

豊見城市交通安全推進協議会会長として、交差点の改善

を強く求めて頂きたいと思います。市長の見解を伺いた

い。 

 

（２）水産業の振興

について 

第５次豊見城市総合計画で、まちづくりのテーマ（将来

像）を「Welcome な思いで ハートがつながり みんなで彩

るまち とみぐすく」としている。2022 年 12 月 26 日付琉球

新報で報道され座安小６年生による与根漁港護岸の壁画大漁

プロジェクトは「みんなで彩るまち」にふさわしい企画と考

えております。 

（ア）与根漁港護岸への壁画大漁プロジェクトをどう評価

しているか伺う。 

 

（イ）今後の公的補助事業の有無について伺う。 

 

（ウ）NPO 法人化（非営利法人化）すれば事業展開は容易

に運ぶものか伺う。 

 

（エ）NPO 法人化すれば、公的支援は、得られるのか伺

う。 

 

（３）土地利用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月４日の新聞報道によると 2023 年の県内耕地面積が前

年比 200 ヘクタール減の 3 万 6,100 ヘクタールとなったこと

が記述されていました。そこで、以下の質問を伺います。 

①本市の現在の耕地面積を伺う。 

 

②本市の過去５年間の耕地面積を伺う。 

 

③耕地面積の減少について、市の考えを伺う。 
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（３）土地利用につ

いて 

④本市西部の与根、田頭、瀬長地域にも都市化（開発）の波が

押し寄せており、市街化区域、市街化調整区域、農振農用地、

白地、既存宅地、緩和地域等が複雑に混在し、市民の土地利

用の認識に混乱が生じているのが実情である。そこで、当該

地域の土地利用計画についてわかりやすく説明を求めると

ともに、市民から寄せられている疑問についていくつか伺

う。 

 

（４）環境に優し い住

みよいまちについ

て 

コミュニティ道路について 

（ア）豊崎橋から豊崎地内外周道路（市道 256 号線）をコ

ミュニティ道路として、認識して良いか伺う。 

 

（イ）管理の行き届いた遊歩道と雑草繁茂の植栽桝の管理

相違について伺う。 

 

（ウ）植栽桝への抑草シート施工について伺う。 

 

（エ）豊崎在住の市民から、トミトン裏の伸び放題の相思

樹は危険であるとの情報がありました。早急な切り戻

しが必要です。見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者： 真栄里 保 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）豊見城市の観

光資源の活用に

ついて 

①豊見城市の観光資源について伺う。 

 

②歴史文化を生かした新たな観光の可能性について伺う。 

 

③豊見城城址公園を活用した観光について伺う。 

 

（２）窓口委託職員

について 

①次年度の窓口職員委託契約について伺う。 

 

②公務員を上回る専門的知識、技術は何か伺う。 

 

③委託契約をやめて直接雇用することについて伺う。 

 

（３）会計年度任用

職員について 

①システムが遡及に対応していないと分かったのはいつか 

伺う。 

 

②遡及の時期が年度を跨いで 4 月支給になっている理由を 

伺う。 

 

③会計年度職員と正規職員の賃金格差について伺う。 

 

④会計年度任用職員と正職員の労働時間について伺う。 

 

⑤フルタイム雇用について伺う。 

 

（４）教職員の働き方

改革について 

①本市における部活指導員の配置状況について伺う。 

 

②外部指導者の活用について伺う。 

 

③働き方改革はどこまで進んでいるか伺う。 

 

（５）不登校児支援

について 

①不登校児の実態について伺う。 

 

②市が把握していない不登校児について伺う。 

 

③フリースクールについての認識を伺う。 

（６）障がい者雇用に

ついて 

①「障害者雇用促進法」の一部改定について伺う。 

 

②豊見城市役所での雇用状況について伺う。 

 

③障がい者の働く環境について伺う。 

（７）安心安全な道

路について 

根差部公民館前の「一時停止」標識の設置について伺う。 
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通告番号 12 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①教職員の負担軽減へ向けた取組として、国が推進した部活

動指導員（外部指導者の活用を含む）について、本市の今年

度の実績と課題を伺う。 

 

②今後、部活動に対する地域移行が確実に進んでいくものだ

と考えますが、次年度以降に向けた本市のアプローチと未

来展望を伺う。 

 

③市長公約である英語教育の推進について、進捗状況を具体

的に伺う。 

（２）福祉行政につ

いて 

①独居高齢者及び高齢者のみの世帯における見守りは重要で

あるが、人的な見守りだけでは限界があると考えます。そこ

で、高齢者の見守りについても ICT 化や DX 化を検討する

べきであると強く考えますが、当局の見解を伺う。 

 

②避難行動要支援者の個別避難計画の作成を推進すべきであ

る。しかし、本市のみならず県内全体で進んでいない状況が

あり、本市として思いきった対策が必要であると強く考え

ますが、当局の見解を伺う。 

 

（３）観光振興につ

いて 

①観光における地方創生の観点から、地域内産業への波及効

果、インバウンドによる外資獲得、関係交流人口の創出を含

め、本市の現状と課題を具体的に伺う。 

 

②観光振興については、量から質への転換が求められていま

す。明確なコンセプトに基づいた戦略や農商工各産業の連

携を含め、観光資源の磨き上げが必要となってきますが、本

市の未来展望を伺う。 

 

③観光、産業振興について、市長のトップセールスに対する意

気込みを伺う。 

 

（４）行政 DX 化に

ついて 

①DX（デジタルトランスフォーメーション）をすすめるにあ

たって、現状の課題を伺う。 

 

②DX により効率化が図れた手続き若しくは業務があるか伺

う。 

 

③今後、DX を検討しているものがあるか伺う。 

（５）農業振興につ

いて 

 

 

①一括交付金を活用した優良母牛導入支援事業、乳用牛改良

支援事業を再事業化し、畜産業の皆様の経営安定を図る必

要があると考えますが、当局の見解を伺う。 
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（５）農業振興につ

いて 

②拠点産地の品目拡大として、本市が県内シェア多数を占め

る葉野菜も取り入れていく必要があると昨年 9 月定例会で

提言させて頂きましたがその後の進捗状況を伺う。 

 

③沖縄型耐候性園芸施設補強・改修事業の進捗状況を具体的

に伺う。 

 

（６）デフバ レー世界

選手権大会につ

いて 

今年の 6 月に市民体育館にて開催されるデフバレー世界選

手権の成功に向けて、本市として機運の醸成を高めていく必

要があると昨年 6 月定例会で提言させて頂きましたが、その

後の進捗状況を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者： 高山 美雪 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）安心・安全な学

校給食提供につ

いて 

給食センター建て替え事業の進捗状況について 

①自校式での検討はされているのか伺います。 

 

②地産地消率を高めるため、生の葉物野菜を提供できるよう

な冷蔵設備が必要と考えるが見解を伺います。 

 

③地産地消率向上と安定供給のため、加工・保存が可能な設備

が必要と考えるが見解を伺います。 

 

④本市において食材選定基準があるのか伺います。 

 

（２）教育行政につ

いて 

①習い事助成事業の今後の方針について伺います。 

 

②本市における不登校児の把握状況と対応について伺いま

す。 

 

③お仕事体験イベントの内容について伺います。 

（３）道路整備につ

いて 

①県道 249 号線東風平豊見城線と市道 191 号線の交差点に信

号設置を要望したがその後の進捗状況を伺います。 

 

②浚渫工事費用削減の取組みとして植栽活動を提言したが本

市の見解を伺います。 

 

（４）水道整備につ

いて 

①名嘉地集落内の排水路側溝整備について伺います。 

 

②耐用年数に達している水道管の整備・補修が必要と考える

が本市の見解を伺います。 

 

③本市における宅地内の雨水処理方法について基準があるの

か伺います。 

（５）瀬長島観光振

興について 

①本市の人気観光スポット瀬長島にバス駐車場の確保とデジ

タルサイネージの設置を提言したがその後の進捗状況を伺

います。 

 

②子宝岩の案内表示を分かりやすくしてほしいと要望がある

が本市の見解を伺う。 

（６）豊崎中学校に

ついて 

①開校目前に迫る豊崎中学校建設の工事の進捗状況について

伺います。 

 

②一時避難所として位置づけられていることから防災設備に

ついて伺います。 

 

③温水プールの一般開放について本市の見解を伺います。 
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通告番号 14 

（質問者： 宮城 恵 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）母子保健事業

について 

子供たちの健康診査について、こども家庭庁から「１か月

児」「５歳児」の健康診査を全国的に実施できるように目指

していく。とあるが以下について伺う。 

（ア）本市で現在行っている健康診査の対象年齢について

伺う。 

（イ）１か月児、５歳児の健康診査の国の補助事業につい

て伺う。 

（ウ）本市ではいつ頃から実施をしていくのか伺う。 

 

（２）子育て支援につ

いて 

こども誰でも通園制度について 

（ア）本格実施に向けて本市では具体的にどのようなこと

を令和６年度から進めていくのか伺う。 

（イ）本市の保育士不足の問題について具体的に伺う。 

（ウ）試行的事業実施に向かって本市として前向きに取り

組んでいけるのか伺う。 

 

（３）教育行政につい

て 

①コミュニティスクールについて以下を伺う。 

（ア）令和５年度スタートした座安小学校での状況を伺

う。 

（イ）スタートして出てきた問題点は何かを伺う。 

（ウ）令和６年度どのように取り組んでいくのか伺う。 

 

②長嶺小中学校の通学路、高安へ抜ける農道について、9 月議

会で街灯の設置を求めたが、その後の状況を伺う。 

 

（４）はたちの集いに

ついて 

（ア）当日に会場で行ったアンケートの結果について伺

う。 

（イ）実行委員の反省会で出た意見について伺う。 

（ウ）今後の開催日や開催の方法について変えていく考え

がないか伺う。 

 

（５）市長公約に掲

げる全天候型室

内公園整備等に

ついて 

９月、１２月の一般質問で、全天候型室内公園整備に既存

の民間施設を活用していけないか取り上げてきました。 

民間との協議期間の目処について、今年度内にやります。

と１２月の定例会で市長にご答弁頂きましたが、その後の進

捗を伺う。 

 

（６）健康福祉につい

て 

帯状疱疹ワクチンの一部助成について、12 月の一般質問で

も求めたが以下について伺う。 

（ア）市内でワクチンの助成を求める声がどのくらいある

か伺う。 

（イ）その後の国の動向を伺う。 
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（７）道路行政につい

て 

①サンエーウイングシティーと陸上競技場の間の市道 30 号線

に全面滑り止めを。と 6 月の定例会で求めたが進捗を伺う。 

 

②豊見城小学校から市道 40 号線へ出る横断歩道にて、通学中

の子供が事故に遭うという事故が何度か起こっている。信

号機やバンプ、路面標示等で子供達の安全を守る対策がで

きないか伺う。 

 

  



- 20 - 

通告番号 15 

（質問者： 宜保 安孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）公共交通サービ

スについて 

①豊見城市内一周線（105 番）について以下を伺う。 

（ア）運行スタートまでの経緯について伺う。 

（イ）利用状況について伺う。 

（ウ）南城市や那覇市のようにカラーラッピングを行うこ

とはできないか伺う。 

 

②自走式ロープウェイ・Zippar 導入について以下を伺う。 

（ア）令和５年 10 月に締結した連携協定の内容について伺

う。 

（イ）導入に向けた可能性調査の内容について伺う。 

 

③「カーシェアリング事業」について以下を伺う。 

ちいきの足「とみゅ Car」の概要について伺う。 

 

（２）国保事業につ

いて 

はり・きゅう及びあん摩療養費受領委任制度について 

（ア）制度の概要について伺う。 

（イ）他市町村及び本市の現状について伺う。 

 

（３）教育行政につ

いて 

①学校施設 LED 化推進事業について伺う。 

 

②伊良波小学校体育館の照明の暗さについて対策を行ったか

伺う。 

 

（４）排水路の安全

対策について 

県道東風平豊見城線の開通を前に上田原自治会内を通る蓋

の無い排水路について、周辺住民より安全対策を求める声が

ある。対応について伺う。 
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通告番号 16 

（質問者： 楚南 留美 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）消防行政につ

いて 

①市民が安心して暮らせる消防職員体制の強化について 

（ア）令和６年度採用の消防職員数を伺う。 

（イ）令和６年４月１日からの消防職員数を伺う。 

（ウ）令和２年度から令和６年度までの消防職員増員数に

ついて伺う。 

 

②救急車の適正利用推進のための取り組みについて 

（ア）過去３年間の救急出動件数について伺う。 

（イ）うち軽症者の割合について伺う。 

（ウ）沖縄県が２０２４年度内に開始する「＃７１１９」

「救急安心センター事業」の内容について伺う。 

（エ）「＃７１１９」の導入に向けた本市の取り組について

見解を伺う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

令和５年３月及び令和５年９月議会において「大学生また

は生徒の能力向上、将来的に就業の拡大を図ることを目的に

中学生以上の学生を対象に資格試験等の受験に要する費用を

全額助成することについて」提言しましたが、その後の取り

組み状況について詳しく伺う。 

 

（３）保育行政につ

いて 

①「第二期豊見城市子ども・子育て支援事業計画」の計画策定

の趣旨について伺う。 

 

②兄弟姉妹児同一保育施設への入所について 

（ア）兄弟姉妹児同一保育施設への入所は、働く女性が安

心して子どもを産み育てるために重要な環境整備と考

えますが見解を伺う。 

 

（イ）兄弟姉妹児が同一保育施設へ入所できていない世帯

数について伺う。 

 

（ウ）兄弟姉妹児が別々の保育施設に入所することによる

子どもの育ちに対する影響と保護者の負担に対してど

のように考えているのか見解を伺う。 

 

（エ）保護者の切実なニーズである兄弟姉妹児の同一保育

施設への入所には新たな仕組みづくりが必要。調整指

数の見直しや優先入所制度の創設を提言しますが見解

を伺う。 

 

③こども家庭庁が掲げる「こども政策で大事にすること」６つ

の基本方針の一つ、「こどもや子育てをしている人の目線に

立った政策を作ること」について市長の見解を伺う。 
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（４）ヤングケアラー

の支援について 

沖縄県が令和４年９月から１０月までの間、小学校５年生

から高校３年生までを対象に実施したヤングケアラー実態調

査の結果を発表したことを踏まえ令和５年６月議会にて一般

質問しましたがその後の対応について以下を伺う。 

 

（ア）「調査結果から本市の人数が判明しても個人の特定が

今できていない状況であるため、発見するための取り

組みが課題」とされていましたが、その後の課題への

取り組み状況について伺う。 

（イ）「要支援家庭寄り添い支援事業」が令和６年度も継続

されるのか伺う。 

（ウ）「ヤングケアラーコーディネーター」の配置状況につ

いて伺う。 

（エ）こども家庭庁が４月以降、進路や就職の専門支援員

を配置する新事業を始めることに伴い本市でも支援体

制を構築すべきと考えますが見解を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）令和６年度一般

会計予算につい

て 

①学校給食費の負担軽減について伺う。 

 

②無料低額診療事業の薬代助成について伺う。 

（２）子育て支援につ

いて 

①令和 5 年度豊見城市こども未来アンケートの結果を伺う。 

 

②令和５年度こども未来基金の充当事業についての総括を 

伺う。 

 

③こども未来基金の積立額について伺う。 

 

④令和 6 年度こども未来基金の充当事業を伺う。 

 

⑤高校卒業までの医療費無料化にむけたとりくみについて 

伺う。 

 

（３）保育行政につ

いて 

①こども未来戦略会議で示された、職員配置基準の改善につ

いて伺う。 

 

②2023 年度人事院勧告を踏まえた、保育士や幼稚園教諭等人

件費の公定価格引き上げの内容について伺う。 

 

③保育現場の ICT 化推進のとりくみについて伺う。 

 

④幼児教育・保育の無償化の経過措置が令和６年９月までと

なっている。令和６年 10 月以降は、認可外保育施設指導監

督基準を満たしていない施設は無償化の対象とならない

が、本市の認可外保育施設の状況を伺う。 

 

⑤認可外保育施設の質の確保・向上のための「巡回支援指導

員」の配置をしてはどうか、見解を伺う。 

 

（４）防災について 石川能登地方で震度７の地震が発生、直後に到達した津波

による甚大な被害がでています。本市においてもいまいちど

津波対策について確認する意味で以下を伺う。 

①地震・津波対策について伺う。 

 

②防災マップの更新の必要はないか伺う。 

 

③津波避難ビルなど、災害時における民間との協定について

伺う。 

（５）森ﾇ風Ｓｐｏ－Ｐ

ａｒｋ構想について 

①構想の内容について伺う。 

 

②今後のスケジュールについて伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 瀬長 宏 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ハラスメント防止

への取組みにつ

いて 

①市職員のハラスメント防止に関する規程における相談窓口

を外部に設置するよう求めてきたが、いつ実施するか伺う。 

 

②市ハラスメント調査委員会を附属機関として設置できると

しましたが、職員ハラスメント防止規程に、どのような場合

に開催するか、何を調査できるのか、構成などを明示する考

えはないか伺う。 

 

③市長等からのパワハラ防止条例制定をするには、職員アン

ケートの実施によってパワハラ防止に向けた課題整理が必

要と答弁されていますが、職員アンケートや課題整理にこ

の間どう取り組まれたか伺う。 

 

（２）南斎場の利用

について 

①昨年 12 月から今年 1 月の関係６市町とその他自治体の火葬

件数について伺う。 

 

②予約空き状況お知らせ表に、予約している市町村名を表示

できないか伺う。 

 

③いなんせ斎苑が昨年 10 月に行った受付受け入れ制限を南斎

場で実施する考えがないか伺う。 

 

（３）待機児童解消

について 

①令和５年度及び令和６年度の０歳児、１歳児、２歳児の申込

数について伺う。 

 

②令和５年度及び令和６年度の０歳児、１歳児、２歳児の定員

数について伺う。 

 

③二次利用調整について伺う。 

 

（４）教育行政につ

いて 

①小学校にいじめ対応の専任教師配置を求めてきましたが、

どのような対応をされるのか伺う。 

 

②学校給食費の保護者負担軽減を求めてきましたが、どのよ

うな対応を考えているか伺う。 

 

（５）子どもの居場所

について 

①昨年 12 月に策定された「こどもの居場所づくりに関する指

針」において、市町村の責務・役割はどうなっているか伺う。 

 

②支援策について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市職員の働く環

境について 

①昨年の人事院勧告（給与改定）に伴う、会計年度任用職員の

月例給の遡及について伺います。 

 

②昨年の１２月定例会で職員の増員配置を求めましたが、改

善に向けた取り組みについて見解を伺います。 

 

③来年度の職員採用について伺います。 

 

（２）保育行政につ

いて 

①待機児童や入所待ち児童の状況について伺います。 

 

②すべての児童が小学校区のこども園に入所できているか伺

います。 

 

③保育に携わる職員の増員配置を行い、急な休みや産休・育休

を取得しやすく働きやすい環境へと改善が必要だと考えま

すが見解を伺います。 

 

（３）道路行政につ

いて 

①饒波地域には見通しが悪い道路があり住民から通行が不安

との声が寄せられています。改善が必要だと考えますが見

解を伺います。 

 

②高嶺地域には土砂崩れにより通行が妨げられている場所が

あります。復旧工事の進捗状況について伺います。 

 

③市道１３０号線（豊見城団地内の道路）は土砂崩れにより通

行止めになっています。改善について伺います。 

 

④市道４６号線（豊見城団地内の道路）は傾斜や陥没があるが

改善について伺います。 

 

⑤市内交差点渋滞対策事業の進捗状況について伺います。 

 

（４）豊見城警察官

詰所（豊見城団地

改良住宅内）跡地

について 

①地域住民から土地利用についてどのような要望があるのか

伺います。 

 

②市として土地利用をどのように考えているのか伺います。 

 

  



- 26 - 

通告番号 20 

（質問者： 大田 正樹 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政（教育

委員会が考えるこ

れからの学校像）

について 

①市内小中学校において教員不足が生じている学校があるか

伺う。 

（教員に限らず、支援員の状況も答弁求ム） 

 

②小学校の教科担任化について 

 

③ギガスクールについて（導入前と比べ、どのような活用がさ

れているか。具体的な成果と今後の可能性） 

 

④コミュニティースクール化に向け、準備をされていると思

うが、PTA や地域（自治会等）の協力を得るとしても、コミ

ュニティー事態が弱体化しているものと思われます。（これ

まで指摘してきた家庭教育支援も踏まえ）コミュニティー

支援をどのように考えているか伺う。 

 

⑤中学校の部活指導員の現状を伺う。 

 

（２）「いじ め問題」の

裁判結果につい

て 

①どのような裁判だったのか？これまでの経緯と結果を簡潔

に伺う。 

 

②結果を踏まえ「いじめ問題」、今後の対応・対策を伺う。 

 

（３）保育行政につ

いて 

①事業所内保育所 B 型とは何か伺う。 

 

②市が把握している B 型の課題は何か伺う。 

 

③すぐにでも市独自で支援員養成講座（委託費）を予算化し、

保育士不足解消の対策をすべきと考えるが見解を伺う。 
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通告番号 21 

（質問者： 新垣 繁人 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）安全安心なまち

づくりについて 

①市道２６号線（高嶺公民館前）の修繕工事の見通しについて

伺う。 

 

②市道２５７号線（豊崎中学校前交差点）への信号機設置の見

通しについて伺う。 

 

（２）令和６年度施政

方針について 

①子どもが活きる夢と希望にみちたまちづくりについて、以

下の取り組み内容を伺う。 

（ア）「こども未来基金」及び「地域再生計画基金」の効果

的活用について伺う。 

（イ）ヤングケアラーの支援体制の構築について伺う。 

（ウ）発達の気になる子の支援について、公認心理師の増

員など支援体制の構築について伺う。 

 

②健康で明るくたがいに助け合うあたたかいまちづくりにつ

いて、沖縄県が示す標準保険料率を基とする、国民健康保険

税率（後期高齢者医療を含む）の段階的な改正内容を伺う。 

 

③活気ある豊かなまちづくりについて、以下の取り組み内容

を伺う。 

（ア）農業経営基盤強化促進法の改正に伴う地域計画の策

定について伺う。 

（イ）漁業再生支援事業交付金を活用した漁業所得の向上

や漁業者の担い手不足の解消につながる活動について

伺う。 

（ウ）姉妹都市の高知県土佐清水市のお米を原料とした泡

盛の製作について伺う。 

 

④環境に優しい住み良いまちづくりについて、以下の取組み

内容を伺う。 

（ア）ごみ収集体制の強化について伺う。 

（イ）「自走式ロープウェイ・ｚｉｐｐａｒ」の導入に向け

た可能性調査について伺う。 

 

⑤安全安心な協働なまちづくりについてＤＸ推進本部を中心

としたマイナンバーカードの普及及び利活用の促進や行政

手続きのオンライン化、先進的なＡＩ技術の活用に向けた

取り組み内容を伺う。 

 

（３）山川前市政の

虚偽答弁の確認

及び改善につい

て 

①山川前市長が行った沖縄県との人事交流について以下を伺

う。 

（ア）人事交流を行った主旨を改めて伺う。 

（イ）人事交流に至った経緯（内示等を含む）を伺う。 
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（３）山川前市政の

虚偽答弁の確認

及び改善につい

て 

（ウ）山川前市長は平成３１年３月議会の一般質問におい

て、県からの交流職員とは面識はないと答弁されてい

るが、山川前市長自らが、県職員を名指しで指名され

た若しくは、水面下で県と調整を行い面識ある職員の

誘導等がされたのであれば、虚偽答弁をされたことに

なるが事実を含め見解を伺う。 

（エ）玉城県知事は他市町村に対しても同様な人事交流を

行っているのか伺う。 

（オ）県から派遣された交流職員（交流期間）の配属先や

業務内容について伺う。 

（カ）交流期間を延長した理由を伺う。 

 

②組織体制の改善について伺う。 

 

③自治会事務委託料０額査定についてシステム改修がされた

のか現状を伺う。 

 

④山川前市長からパワハラを受けたとして行われている裁判

について以下を伺う。 

（ア）令和５年１２月～令和６年３月迄の進捗状況につい

て伺う。 

（イ）本市が敗訴又は和解となった場合の対応について伺

う。 

（ウ）和解も視野に入れてるのであれば、何をもって和解

とするのか見解を伺う。 

（エ）何故、裁判となったのかその主な要因を本市はどの

ように捉えているのか見解を伺う。 

 

 
 



 

 
 


